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访谈嘉宾

姆爷Eminem

撬动一个地球

访谈简介

昨日晚间宁德时代公告，定增募集582亿元，主要用于锂离子电池的扩厂项目。

公告发出后市场反响较大，随后宁德时代表示，定增仅面向35名特定对象，且

金额占市值不到6%，符合监管规定，也并不会对市场造成冲击。

宁德时代2020年营业收入为503亿元，公司账面货币资金高达684亿元，截至一

季度末，其账面资金进一步涨至716亿元。账面并不缺钱，但宁德时代也表示，

融资主要是为了长期规划，兴业证券也认为，龙头提前扩产符合公司行业定位，

会进一步增强宁德时代产业链公司确定性。

今年受益于新能源和储能的市场红利，宁德时代一路高歌猛进，股价自年内猛涨

超六成，市值突破万亿。

当下时点融资扩产，能否进一步夯实“宁王”地位？作为宁德时代的股东你怎么

2

聪明的投资者都在这里

http://xueqiu.com/7043084996
http://xueqiu.com/1463802293


看？本期我们邀请到@撬动一个地球@姆爷Eminem做客雪球访谈，与大家共同

探讨，访谈将于今晚17：00开始，快发起提问吧！

（进入雪球查看访谈）

本次访谈相关股票：宁德时代(SZ300750),亿纬锂能(SZ300014)
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以下内容来自雪球访谈，想实时关注嘉宾动态?立即下载雪球客户端关注TA吧!

[问] 特立独行W-Y：
对 @撬动一个地球，@姆爷Eminem 说：宁德时代现在的市值对应明后年的净

利润大概的估值是多少？

[答] 撬动一个地球：
宁德时代目前处于业绩高速增长期，预计今年营收将突破千亿，净利润将突破百亿。

处于高景气、高成长阶段，保守一点，按照每年35%-45%的增速，到2023年，估值

大概会从目前的106降到50左右。

[问] 为自由而思考：
对 @撬动一个地球，@姆爷Eminem 说：宁德规模扩产580亿本次，理论上，

最先受益的肯定是锂电设备，中军先导智能受益不用说，还有赢合科技等一群小伙

伴。按照本次设备投资300亿看，分三年投完，2022-2024年给锂电设备市场对增量

就是面均100亿，很恐怖，个人感觉未来锂电板块最优希望走出结构化行情的就是锂

电设备分支，你们怎么看？

[答] 撬动一个地球：
宁德扩产的大幕已经正式拉开，在锂电池产业链里，宁德时代处于产业链中游即电池

制造，上游和下游分别是锂电池材料设备、电动车制造商。从产业链的发展来说，中

游电池制造商大举扩产，对材料和和设备的需求猛然增加，首先受益的肯定是上游的

材料设备供应厂商。

按照这个逻辑，锂电池材料供应商、设备供应商是最先收益的，业绩是最先提升的，

业绩反应到二级市场就是股价上涨，看好锂电产业链上游的材料和设备相关的标的。

[问] 为自由而思考：
对 @姆爷Eminem，@撬动一个地球  说：据高工锂电不完全统计，包括宁德时

代、比亚迪、中航锂电、亿纬锂能、合肥国轩、瑞浦能源、蜂巢能源、欣旺达、孚能
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科技、远景动力、LG新能源、三星SDI、SKI等国内外动力电池企业，都宣布了新的扩

产计划，截止7月份规划新增产能接近2000GWh，绝大部分将在2025年前建成投产。

  按照动力电池单GWh设备投资额约为2亿元测算，预计2021-2025年新增锂电

设备市场需求将超4000亿元，年均800亿空间（不含未来公布的扩产计划），预计年

空间至少1000亿投资。  以先导智能，赢合科技，杭可科技，科恒股份（浩能

科技），海目星，利元亨等为代表的锂电设备将迎来史诗级的投资机会，会批量诞

生5-10倍股，你们觉得呢？

[答] 姆爷Eminem：
锂电设备我目前主要关注先导，利元亨，科恒，华自科技，今日国际，先惠技术。优

先级由高到低，利元亨估值现在有些高了，但公司整体团队和技术储备很优秀很全

面，我认为仅次于先导，订单很多。

[问] 雪山上的飞哥：
对 @撬动一个地球，@姆爷Eminem 说：宁德时代最锂电池，享受国家财政补

贴，目前有明显的盈利。请问（1）如果没有国家补贴，能盈利否？（2）对比上汽集

团，新能源汽车的天花板（销售额）多高？（3）5年内是否在大众电池储能技术上取

得突破，储电量增长100%～300%？

[答] 撬动一个地球：
问题一：没有补贴能否盈利？当然能，最典型的例子是光伏。

问题二：在碳达标、碳中和目标的驱动下，在新能源汽车配套政策不断完善的情况

下，在主要燃油汽车生产国都制定了削减燃油汽车产能的背景下，新能源汽车没有天

花板。但有没有天花板和股价是否上涨是两回事。造车是一门科学，而炒股不仅是科

学，还是艺术，属于艺术与科学的结合体，故难以预料！

问题三：5年内大众的储能电池能否突破？这个我真不知道。但不管突破与否，都不影

响我们在锂电池产业链上投资挣钱。

[问] 为自由而思考：
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对 @撬动一个地球，@姆爷Eminem 说：怎么看赢合科技，市值目前不足先导智

能1/6，今年新增订单截止目前50多亿，其中宁德时代为第一大客户，公司也是除先

导智能以外，产线最为齐全的厂家，尤其是前段和中段设备（占比70%）是市场唯二

厂家，后期宁德规模扩产，理论上还可以继续拿大单，但是为啥市值这么低，你们怎

么看？

[答] 撬动一个地球：
赢合科技之所以股价表现不是很亮眼，主要问题还是在业绩上。今年一季度，迎合科

技业绩暴跌85%以上，股价随之脸色骤变。之后，随着拿下宁德大单，股价已经从低

位上涨了70%以上。随着宁德大规模扩产，迎合科技依旧是最主要的受益对象。

[问] 化工新兵：
对@姆爷Eminem @撬动一个地球  说：这些定增项目，是否意味着需要更多的

锂、钴、镍来匹配。如果是这样的，面对以上元素供应稀缺的现状，如何能保证相关

的供应数量，从而满足宁德时代电池产量的需要。

[答] 撬动一个地球：
你说的非常对，宁德扩产意味着需要更多的锂、锂、钴、镍，相关的标的也是最先受

益的。面对稀缺的状态，主要通过国内扩产比如盐湖提锂、加大进口来保证供应。

[问] 为自由而思考：
对 @姆爷Eminem，@撬动一个地球  说：据高工锂电不完全统计，包括宁德时

代、比亚迪、中航锂电、亿纬锂能、合肥国轩、瑞浦能源、蜂巢能源、欣旺达、孚能

科技、远景动力、LG新能源、三星SDI、SKI等国内外动力电池企业，都宣布了新的扩

产计划，截止7月份规划新增产能接近2000GWh，绝大部分将在2025年前建成投产。

  按照动力电池单GWh设备投资额约为2亿元测算，预计2021-2025年新增锂电

设备市场需求将超4000亿元，年均800亿空间（不含未来公布的扩产计划），预计年

空间至少1000亿投资。  以先导智能，赢合科技，杭可科技，科恒股份（浩能

科技），海目星，利元亨等为代表的锂电设备将迎来史诗级的投资机会，会批量诞
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生5-10倍股，你们觉得呢？

[答] 撬动一个地球：
制造端大举扩张，一定是第一时间反馈到材料设备端，赚得钵满盆满的是材料供应商

和设备供应商。是否有史诗级的投资机会，要看宁德时代的扩张进度，宁德如果真的

按照计划去扩张，那么毫无疑问，在锂电产业链里，材料和设备将会产生史诗级的投

资机会，诞生几个10倍股那是水到渠成的事情。

[问] 吹水唔抹嘴：
对@姆爷Eminem @撬动一个地球  说：圈钱夯实地位？什么逻辑？那么茅台也

可以圈钱夯实地位啦。

[答] 撬动一个地球：
对一个企业来讲，融资能力即圈钱能力是其是核心竞争力之一。融资难的事大家都是

明白的。有了钱才能维持生产、给工人发工资、提高员工待遇，才能扩大生产，提高

产品市场占有率和品牌影响力，最终才能实现江湖地位的提高。茅台当然需要圈钱夯

实地位，不然它上市干什么？这就是逻辑！

[问] 心静心敬：
对@姆爷Eminem @撬动一个地球  说：对宁德的后世怎么看，今天大家都预估

下跌，可宁德表现超预期，你怎么看

[答] 姆爷Eminem：
大家都认为今天宁德要跌，我昨天也旗帜鲜明地看多。资金面也反应了，总体来讲今

天的表现非常优秀。宁德Q3收尾肯定是公募第一大持仓。 短期会震荡，中长期没

问题。定增公布之后的2年里，我认为宁德会从1万亿到2.5万亿以上。锂电池和储能都

是万亿赛道，并且这个产业是全球化，大家的眼光需要更开阔。

[问] Hcyu：
对 @姆爷Eminem，@撬动一个地球  说：老师如何看待宁德时代扩产对二线电
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池厂商的影响，亿纬明后年利润看到多少啊

[答] 撬动一个地球：
任何一个行业或者领域，如果是产品同质化的情况下，那就是老大吃肉，老二喝汤，

其它吃土。宁德的扩产对二线电池厂属于绝对利空，但目前电池供不应求，二线的电

池厂依旧可以活得很滋润。一旦市场饱和，老大就会利用自己的江湖地位把其它厂商

往死里打，二线厂商苦日子那时才正式开始，现在不用担心。

按照目前亿纬锂能40%-50%的增速，到后年即2023年，一切正常的话，它的利润会

到65亿左右。

[问] Hcyu：
对 @姆爷Eminem，@撬动一个地球  说：老师如何看待宁德时代扩产对二线电

池厂商的影响，亿纬明后年利润看到多少啊

[答] 姆爷Eminem：
我和撬动地球观点差不多，宁德太强对二线厂会有一定的压制。7月份宁德的动力电池

装机量占比50.2%，一家独大。但锂电池这个赛道能容得下很多对手，所以会有压

制，但因为行业增速太快，短期1-2年内，大家都还能过得不错。之后竞争白热化了，

就要比拼供应链，电池性能，成本控制能力了。

[问] 心静心敬：
对@姆爷Eminem @撬动一个地球  说：对宁德的后世怎么看，今天大家都预估

下跌，可宁德表现超预期，你怎么看

[答] 撬动一个地球：
定增正式落地之前，股价一定会下跌！这是A股定增的普适规律，宁德时代不会例外。

逻辑很简单，定增对象不傻，当然想用同样的钱买到更多的股票或者买同样多的股票

花更少的钱。所以，定增消息放出后，就是持续打压股价的时候，但这个打压可能不

是立竿见影。今天宁德从下跌4%以上涨到5%以上，在跌到1%下，最终勉强收红，这

不是超预期，这已经经历了剧烈博弈，更加残酷的博弈还在后面。从扩产到投产产生
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效益，中间是有时间间隔的。

附：A股定增一览表链接：网页链接，从这里大家可以看到定增股价的走势。

[问] 守住防线：
对 @姆爷Eminem，@撬动一个地球  说：海目星也是锂电设备公司，也有向宁

德时代供货，二位觉得海目星现在这个价位如何？

[答] 撬动一个地球：
两个月内股价已经涨了4倍，在业绩毫无起色的背景下，这个价位不便宜。

[问] 德艺双馨的帆爸爸：
原帖已被作者删除

[答] 撬动一个地球：
昨天的定增公告里已经说明了资金的用途，就两个字：扩产。

[问] 吹水唔抹嘴：
对@姆爷Eminem @撬动一个地球  说：请问宁德时代上市多久？在2020年7月

融资了多少钱？上市至今发了多少股息？账上躺着700亿，又为何融资582亿？

[答] 撬动一个地球：
问题一：宁德时代2018年6月上市，至今三年有余。 问题二：2020年7月定增融

资196亿元。 问题三：宁德时代上市以来派息可以自行查询，不再单独计算。

 问题四：为何还要融资582亿,据公告所言为了扩产。

[问] 为自由而思考：
对 @姆爷Eminem，@撬动一个地球  说：宁德时代昨天公布582亿定增扩产，

刚刚二线电池厂欣旺达公布200亿扩产计划。龙头具有非常强的引导作用，相信在接

下来的几个月里，比亚迪，中航锂电，国轩高科，lg，松下，sku等国内外一二线长都
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会继续跟随宁德扩产，扩产首先受益的肯定是设备细分领域，其次是材料细分领域，

最后是从红海里杀出来的中游电池厂，因此，现在当下，选择细分赛道，应该按照：

锂电设备＞锂电材料＞锂电电池厂的逻辑，你们觉得呢？

[答] 撬动一个地球：
你的逻辑完全没问题，你对整个锂电池的产业链已经了如指掌。

[问] Hcyu：
对 @姆爷Eminem，@撬动一个地球  说：老师能评价一下几家二线厂商吗，这

几家最看好谁能突围

[答] 撬动一个地球：
如果说要突围的话，比亚迪和亿纬锂能最有可能。

[问] 心静心敬：
对@姆爷Eminem @撬动一个地球  说：如果持续看好宁德这家公司是否可以不

理会股价波动，你说的定增正式落地之前，股价一定会下跌，跌多少有心理预期吗

[答] 撬动一个地球：
绝对不可以，看好公司和股价上涨是两码事。按照以往的定增规律，股价会跌到420

左右，如果力度大一点，可能跌破400。下面这个链接里有所有定增股票的股价走势

规律，供参考：网页链接

[问] 心静心敬：
对@姆爷Eminem @撬动一个地球  说：上次宁德定增消息发出是什么时候，跌

了多少

[答] 撬动一个地球：
2020年7月30日，宁德时代完成定增，股价横盘了两个月，然后从200元涨到了582

元、
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[问] 吹水唔抹嘴：
对@姆爷Eminem @撬动一个地球  说：请问宁德时代上市多久？在2020年7月

融资了多少钱？上市至今发了多少股息？账上躺着700亿，又为何融资582亿？

[答] 撬动一个地球：
回复@坚定信念的人:  电能不止是煤炭燃烧产生，还有核电、风电、太阳能、海洋

能、水力发电。//@坚定信念的人:回复@撬动一个地球:造电池的宁德时代不生产电，

而是电能的转换利用，电仍是点巨量煤炭燃烧所产生的，这种电不是清洁能源，所以

电瓶所储存的电也不是清洁能源，而且电瓶报废后产生的废物不可再生性，仍是污染

环境的重要源头，以电瓶为动力的电动车将持续不久。

（完）

以上内容来自雪球访谈，想实时关注嘉宾动态?立即下载雪球客户端关注TA吧!

11

聪明的投资者都在这里

http://xueqiu.com/n/%E5%A7%86%E7%88%B7Eminem
http://xueqiu.com/n/%E6%92%AC%E5%8A%A8%E4%B8%80%E4%B8%AA%E5%9C%B0%E7%90%83
http://xueqiu.com/n/%E5%9D%9A%E5%AE%9A%E4%BF%A1%E5%BF%B5%E7%9A%84%E4%BA%BA
http://xueqiu.com/n/%E5%9D%9A%E5%AE%9A%E4%BF%A1%E5%BF%B5%E7%9A%84%E4%BA%BA
http://xueqiu.com/n/%E6%92%AC%E5%8A%A8%E4%B8%80%E4%B8%AA%E5%9C%B0%E7%90%83
http://xueqiu.com/talks/item/20124315
http://xueqiu.com/about/mobile-xueqiu



